

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información y de intereses generales y locales

Director: Rufino Cano de Rueda

Segovia, mes, 1 peseta.—Fuera, trimestre, 3, 60

Administración: Isabel la Católica, número 8, Redacción e Imprenta: San Agustín, núm. 7

Apartado núm. 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Teléfono núm. 25

HIGIENE PUBLICA

Discurriendo, mejor dicho pensando con interés sobre asuntos de higiene pública, hubiéramos resuelto, si en serio pudiéramos tomarse así estos asuntos, como los que se desarrollan en todos los ordenes y en todas las esferas de esta bendita España, á llamar la atención de quienes corresponde sobre un asunto de excepcional importancia para la riqueza pecuaria á la par que para la salud pública, y he dicho equivocadamente de excepcional importancia, porque cuando de estos asuntos se trata, debe calificarse de insignificantes, así como también los que se refieren á la instrucción, hermana gemela de la higiene (*mens sana in corpore sano*).

El ansia de mejoras y las energías de los que nos sentimos hombres me impulsan, pues, á dirigirme al público en general que es el que, prescindiendo de disposiciones sanitarias exentas de sentido práctico y científico (con perdón sea dicho del Real Consejo de Sanidad) procurará juzgar de cómo andamos en esta tierra con respecto á higiene pública.

En el mes de Julio del año próximo pasado se declaró en algunas comarcas la enfermedad infecto-contagiosa llamada glosopeda ó fiebre alto-ungular, cebándose preferentemente en las vacas lecheras. Sabido esto por algún profesor veterinario y por bastantes personas dedicadas á la compraventa de dicho ganado y á la explotación en España de la industria lechera, se apresuraron á denunciar el hecho á quien correspondía, para que se prohibieran las importaciones de vacas lecheras procedentes de Holanda, ó si se toleraban dichas exportaciones que se estableciera la necesaria cuarentena en las puertas de entrada. Todo fué en vano; las expresadas denuncias fueron á Madrid, pero los malditos trámites á que se sujetan todos los asuntos, dieron lugar á que arribaran á España sin interrupción infindad de vacas holandesas afectadas de glosopeda, hasta el mes de Enero próximo pasado (esto es, después de medio año) que se decretaron las cuarentenas para el ganado procedente de dicho país, siendo lo más curioso del caso que según las estadísticas oficiales de Holanda dicen haberse extinguido la epizootia, ó lo que es lo mismo, que hoy que rigen en las fronteras las cuarentenas para dicho ganado holandés, no existe en Holanda la enfermedad que las ha motivado.

¿Es esto serio? ¿De este modo se juega con los sacratísimos intereses de la salud pública y los de la ganadería?

¿Es para esto para lo que se ha confeccionado la flamante ley de sanidad vigente?

Si los directores de estos asuntos supieran que la negligencia en cuestiones sanitarias puede acarrear la ruina de la ganadería, puede producir alteraciones morbosas en la especie humana llevando la alarma, el temor y

el espanto á las poblaciones, el trastorno y la paralización al comercio é industria, la subida en los precios de los artículos de primera necesidad y finalmente las lágrimas, el luto y la miseria al seno del hogar, no se comportarían, á buen seguro, con tanta pasividad.

En el caso actual hemos estado de suerte, la Providencia no ha consentido la difusión de la plaga y nos hemos salvado por casualidad...

Los asuntos sanitarios no admiten dilaciones, hay que proceder de un modo rápido y radical y no dar lugar á que desaparezca la causa para dictar las medidas que, como en este caso resultan extemporáneas, perjudiciales y asaz ridiculas.

Quiera Dios que no tarden en convencerse nuestras clases directoras de que la nación en que no se observan las leyes sanitarias, y en que no se fomenta la industria pecuaria, no puede ser culta ni próspera.

FRANCISCO SUGRANES.

Experiencias de Artillería EN SEGOVIA

Mañana, á las cinco de la tarde, próximamente, llegarán á Segovia: un obús de 15 cm., de tiro rápido, sistema Schneider; un carro de municiones del mismo sistema; un carro catalán; dos carros de batería experimental; un tractor Daimler, compuesto de un tractor y tres carros de parque reglamentarios y un tractor Renard.

Con este material vienen: 1 coronel, 1 teniente coronel, 1 comandante, 2 capitanes y 5 ordenanzas; y 3 obreros, 1 sargento, 1 cabo y 2 artilleros de automóviles, perteneciente todo este personal á la comisión de experiencias; 1 primer teniente, 1 sargento, 1 obrero montador, 1 trompeta, 18 conductores y 5 sirvientes, del décimo montado; y 1 cabo y 6 artilleros del regimiento de Sitio.

El ganado le componen: 13 caballos de silla y 36 de tiro. El objeto del viaje de este material es para que con él haga experiencias de arrastre y fuego el regimiento de Sitio, al cual se trata de dotar de piezas de tiro rápido, de sistema Schneider.

Las fuerzas expedicionarias permanecerán aquí dos días y harán su entrada por la carretera de Hontoria.

Probablemente saldrán á su encuentro la plana mayor y dos batallas del regimiento de Sitio.

Prensa y política

Algunos periódicos han resucitado el tema de la crisis y dan por cierto que al regreso del señor Maura, saldrá del Ministerio de la Gobernación el señor La Cierva, siendo sustituido por el marqués del Vadillo.

No existe motivo para tales vaticinios.

Las noticias de Barcelona reflejadas en la Prensa dan idea del grandioso recibimiento dispensado al Rey y al señor Maura.

En el extranjero ha producido gran efecto este viaje, habiendo reaccionado la opinión en favor de Barcelona, y de los proyectos de Maura sobre este viaje.

Entre los liberales se ha comentado mucho un artículo, publicado en el «Diario de Barcelona» por el exdiputado señor Baró, en el cual se recuerda la tenacidad con que el señor Sagasta se resistió siempre á dar al partido liberal el sentido radical que pregona el señor Canalejas.

Dáse como indudable que á consecuencia del viaje regio quedará organizado en Barcelona el partido conservador, con todos los elementos agrupados para festejar la presencia de S. M.

Noticias militares

Cese y nombramiento

Ha cesado en el cargo de ayudante de campo del comandante general de Artillería, de la tercera región, el comandante de dicha arma don Mariano Fuentes Zaidín, habiendo sido nombrado para reemplazarle el capitán don José Mirelis y Brandis.

Licencia

Se han concedido seis meses de licencia para viajar por el extranjero, al capitán de Artillería con destino en la comandancia de San Sebastián, don Manuel López de Castro.

MODAS

El modelo de blusa que hoy ofrezco á mis amables lectoras, es de seda guarnecida de terciopelo.



Es una blusa que participa á la vez de una simplicidad elegante y de un gusto exquisito. La combinación del encaje y terciopelo, en dos tonalidades diferentes, que sin embargo casan á maravilla, prestan á esta blusa un carácter práctico, puesto que sirve de complemento á la falda con tirantes, ahora muy en voga.

Esta combinación hace á los trajes prácticos, capaces de satisfacer aquellas necesidades que toda señora excelente ama de casa necesita para determinadas salidas de mañana.

DÉBORA.

Crónica

Los anhelos del vivir

Pocos días faltan para que la primavera haga su entrada oficial. Los pájaros y las flores empiezan ya á preludiar esa época risueña en que la naturaleza parece despertar del prolongado letargo del invierno.

La primavera ha inspirado siempre á los poetas y á los pintores, y aún cuando teóricamente es una estación bellísima, la práctica suele aguar todas esas venturas con lluvias, vientos y á veces granizo ó ventiscas.

Como cada cual es libre de hacerse las ilusiones que se le antojen, no puede decirse nada en contra de los sueños de color de rosa que se hacen por ese tiempo todos y cada uno de los lílacs que se pasean sin miedo á las inclemencias del tiempo.

Acaba la temporada de los cósmicos y principia la de los toreros; agoniza la de los cines y comienza la de los acróbatas; principian también los concursos, exposiciones, juegos florales y demás entretenimientos baratos y llega la época de las meditaciones y de las penitencias.

El ansia de vivir es cada vez mayor, como mayores son cada día las dificultades de la existencia, pero hay que tomar los tiempos según viene; y sobre todo á no hundirse á no ir contra la corriente general por aquello de que más ven cuatro ojos que no dos, lo cual quiere decir que las mayorías ven más clarividencia que los individuos.

La primavera es simpática porque durante ella todo revive; siendo la época de los amores, de las esperanzas, de las ilusiones, y no lo es de las felicidades porque la felicidad es una cantidad imaginaria, al revés del infortunio, que es una cantidad positiva.

De todas suertes hay que disponerse al buen tiempo; á la luz, al disfrute del vivir; desechar pesimismo y considerar que con el frío que se va y con las desatenciones invernales se marchan también las dolencias y molestias de la estación más desagradable del año, en que los catarrós, las pulmonías y otras dolencias por el estilo, andan sueltas.

Préciso es convenir en que la flora naturaleza humana es demasiado sensible á las inclemencias del tiempo. Otros seres resisten mejor que el rey de la creación esas inclemencias supuesto que no necesitan en el crudo invierno ni gabán de pieles, ni siquiera brásero, ni estufa; pero en

cambio, y váyase lo uno por lo otro, carecen de sensibilidad, que es y debe de ser, la más preciosa condición de los seres vivos.

Eso no quiere decir que deje de haber personas insensibles. Las hay que no se conmueven por nada, que no sufren con el dolor ajeno ni gozan con la satisfacción del prójimo, pero son excepciones que lo mismo surgen en invierno que en primavera.

Después de todo, el mal es para ellos que no están en circunstancias, aptitud, ni condiciones de apreciar la vida, conjunto de anhelos que solo pueden extinguirse con la muerte.

ABEL MARTÍ.

RIÑA POR AMORES

Duelo á cuchillo

Comunican de Lérida que por cuestión de amores se batieron á cuchillo los jóvenes Tomás Borge, de 18 años de edad, y José Comes, de 19.

Para lugar de batalla escogieron el retrete del Café París.

Allí se acometieron fieramente, sin hablar palabra, hiriéndose y desgarrándose mutuamente.

Cansados de herirse fueron ambos á distintas farmacias, donde no les quisieron curar.

Recurrieron los domocilios de varios médicos, que también se negaron á curarlos, viéndose obligados á recurrir al Hospital, donde les fueron apreciadas, numerosas heridas por todo el cuerpo.

El estado de los dos rivales amorosos es grave.

EL REY EN BARCELONA

Ya conocen nuestros lectores, por las noticias que nos comunicó ayer por teléfono nuestro corresponsal en Madrid, la feliz llegada del Rey á Barcelona y los agasajos de que fué objeto por parte del pueblo catalán, como igualmente las ovaciones tributadas al jefe del Gobierno señor Maura y á cuantas personalidades acompañaban á don Alfonso.

Los periódicos publican extensas informaciones del viaje del Rey y todos coinciden en apreciar que ha sido un triunfo para el Gobierno.

Concretémosnos hoy solamente á informar sobre la estancia del Rey en la capital del Principado, recopilando los datos más interesantes de los telegramas que publica la prensa madrileña.

La llegada

Fué un momento solemnísimos. Su Majestad el Rey sonriente se acomodaba á la ventanilla del coche.

304 SANCHO SALDAÑA

FOLLETO DE «EL ADELANTADO» 301

—He dicho, respondió la mora con entereza.

—¿Has elegido ya? preguntó el paje con cierta sonrisa irónica.

—Sí, repuso con firmeza Zoraida; la muerte.

—Pues bien, yo también me gozo en que mueras, replicó el paje mudando de tono con mucha calma. También hay placer en ser malo; sí, yo mismo te acompañaré al tribunal, al patíbulo, te perseguiré hasta que espíres, y me burlaré de tus súplicas cuando te acuerdes de que he podido salvarte y quieras que entonces te salve. Desengáñate, tú no estás acostumbrada á sufrir, y la vista del cadalso y los martirios de la tortura te harán arrepentir aún y cambiar de opinión. Todavía te has de arrojar tú misma en mis brazos.

—Jimeno, contestó la mora, tu perversidad prueba esa calma irónica con que hablas; ni aún sientes la pasión de la ira viéndote despreciado de la que di-

—¿Y tu venganza? repuso el paje.

—¿Qué me importa después de muerta?

—Zoraida, voy á declararte la horrible trama que hay contra tí. Sancho Saldaña, lleno de odio hacia tí, y por librarse de tu presencia, te ha delatado al tribunal eclesiástico por hechicera. Si no negas que lo eres, el tormento que habrá pólvora tus huesos, te obligará á confesar cuanto quieran aquellos fanáticos, sufrirás la prueba del guantelete de fuego en que meterán esa mano de marfil, que solo debería quemar el amor con sus labios, pasarás por once barras ardiendo que abrasarán tus delicadas pies, que ahora son gloria del suelo que pisas; tú no tienes á nadie que te defienda, ningún caballero tomará por tí la demanda, y todos te odian, y te maldecirán creyéndote bruja con la mejor fé del mundo. Tal es la suerte que te espera; seré breve, voy á pintarte la que te aguarda si te entregas á mi voluntad.

Al detenerse el tren estalló una estruendosa salva de aplausos. Se iniciaron al mismo tiempo los vítores, y durante algunos momentos resonaron los vivas más calurosos al Rey, á España, á Cataluña y á Barcelona.

Don Alfonso, conmovido y sonriente, saludaba á todos. Rápidamente bajó del coche el Monarca, que pasó revista á la fuerza.

Su Majestad vestía uniforme de capitán general de distrito.

Detrás de don Alfonso descendieron del tren el presidente del Consejo, señor Maura; el ministro de Marina, señor Ferrándiz; el duque de Sotomayor, los condes del Serrallo y del Grove, el teniente coronel Echagüe y demás personas del séquito.

El alcalde de Barcelona, Sr. Sanllehy, se adelantó al Monarca y le dirigió un breve y respetuoso saludo en nombre del pueblo barcelonés.

Don Alfonso contestó al alcalde en términos muy afectuosos, recordando su anterior visita á Barcelona.

En la Merced

La comitiva Regia se dirigió á la iglesia de la Merced, donde había de celebrarse el «Te-Deum».

En todas las calles del trayecto se repitieron las manifestaciones de entusiasmo.

Entre los vivas al Soberano, á España y á Barcelona, se oyeron también muchos vivas á Maura.

Al salir S. M. del templo, una mujer le entregó un memorial.

El Rey, con su séquito, desde la iglesia de la Merced se trasladó al palacio de la Capitanía general, en donde, ocupando el balcón principal, presenció el desfile de las tropas.

Inauguración de obras

Concluido el desfile, el Monarca y su séquito se dirigieron al sitio en que debía verificarse la inauguración de las obras de ensenche.

Los concejales que allí se encontraban salieron al encuentro del Rey.

S. M. les estrechó la mano.

El presidente del Consejo presentó al Rey al Sr. Cambó.

Ambos conferenciaron largamente.

El Alcalde Sr. Sanllehy pronunció un discurso dando gracias al Rey por su visita.

Luego el Sr. Sanllehy, dirigiéndose al público, dijo en catalán:

«Ciudadanos: ¡Viva Cataluña! ¡Viva el Rey!»

El presidente del Consejo de ministros contestó al alcalde con un elocuente discurso, diciendo que el Rey y el Gobierno tenían especial satisfacción en adherirse al acto que se celebraba.

Añadió el Sr. Maura: «Así como la savia en el árbol hace brotar flores, así Barcelona, con su trabajo, hace que la Ciudad sea digna de la admiración universal.»

Momentos después de los discursos, el Rey abandonó la tribuna que ocupaba y fué á iniciar el derribo con una piqueta de lujo.

En seguida aparecieron dos carros adornados llevando barramentos; uno de los carros representaba una galera antigua, y el otro iba adornado con flores.

A la vez que los carros, sonrieron obreros con ramos de laurel en las manos.

Terminado el acto oficial, estos obreros continuaron el derribo de los edificios.

En la Capitanía general

El Rey y su comitiva regresaron al palacio de la Capitanía general, sin que ocurriera incidente digno de mención.

Mientras el Rey estaba asomado al balcón de la Capitanía general presenciando el des-

file de las tropas que habían formado en la carrera, recibió un telefonema de la Reina Doña Victoria.

El público se enteró de ello y aclamó á S. M.

Los tranvías circulan engalanados.

Recepción, banquete, función de gala.

A las cuatro de la tarde se verificó la recepción en la Capitanía general.

El rey vestía uniforme de gala de general de caballería. Detrás del trono se colocaron el duque de Sotomayor y el conde del Serrallo; á la izquierda los ayudantes y á la derecha Maura, el ministerio de Marina y los grandes de España.

La recepción estuvo muy concurrida. Pasaron de dos mil los asistentes.

Asistieron las corporaciones y representaciones de todo el elemento oficial y de cuanto representa algo en los organismos gubernamentales de Barcelona. Fué la recepción un gran éxito personal del rey.

Frente á la Capitanía tocaron durante la recepción las músicas militares, con enorme auditorio.

Luego el rey tomó el té con el señor Maura y los ayudantes.

Por la noche ha habido en las calles tanta animación como durante el día. Ha habido soberbias iluminaciones, en las que predominaba la bandera española hecha con bombillas eléctricas. Los buques han estado iluminados también y con los reflectores enfocados á la ciudad.

El banquete de Palacio en honor de las autoridades ha sido muy brillante. El comedor había sido artísticamente adornado con grandes plantas tropicales y en la mesa había preciosos macizos de claveles y violetas.

El conde del Serrallo y el marqués de Comillas se colocaron en los extremos de la mesa.

No hubo brindis ni incidente digno de mención.

Después del banquete fué el monarca con su séquito al Liceo, donde había en su honor concierto de gala.

El teatro estaba deslumbrador. Las señoras con elegantísimos trajes; los hombres de etiqueta ó uniforme, luciendo cruces y bandes. Ni una sola localidad estaba desocupada. En algunos palcos había diez y doce personas.

La aglomeración de carruajes en el exterior era tal, que se hacía imposible el tránsito por todas las avenidas de las Ramblas. La gente tenía que apearse á distancia del teatro.

Immense gentío, contenido por fuerzas de la guardia civil de infantería y caballería, presenciaba la entrada de los invitados á la función.

Llegó el rey á las diez. Vestía uniforme de gala de almirante, y lucía el Toisón, cuajado de brillantes y rubies. Su presencia en el palco fué acogida con una ovación estruendosa. El público en pie aplaudía y vitoreaba entusiasmado al monarca. La orquesta tocaba la Marcha Real.

Ocupó el palco central del entresuelo. El señor Maura se sentó á su derecha y el alcalde á su izquierda.

La Asociación musical de Barcelona ejecutó selectísimo programa, dirigida por el maestro Lamothé. El rey inició frecuentemente los aplausos.

Durante el descanso, el rey visitó los salones del Circolo, á los que previamente se había trasladado parte del público. Dificultosamente, porque la gente se aglomeraba á su paso, recorrió los salones el rey, oyendo constantemente vivas y aplausos. Hubo vivas á Maura y al gobernador, después de los cuales arrojaron los vivas al rey.

Al finalizar el concierto, salió el rey del teatro en medio de otra imponente ovación que duró hasta que tomó su carruaje y se alejó escoltado por la Guardia civil.

A la una de la madrugada entraba sin novedad el soberano en la Capitanía general. Con esto ha terminado la jornada.

La salida del teatro fué presenciada por la muchedumbre, como la entrada.

El último que salió fué El Mokri, á quien la gente se desvivía por contemplar de cerca. Mañana el rey inaugurará la Universidad industrial, visitará la escuadra austriaca y almorzará en el buque almirante, y á las seis de la tarde saldrá en tren especial para Madrid.

Teatro Miñón

Función para el sábado

La sociedad artística «El Teatro», que con tan creciente éxito viene actuando en Madrid, dará el próximo sábado una función en el Teatro Miñón.

Se pondrán en escena las celebradas obras, nuevas en Segovia: «El chiquillo», de los hermanos Quintero; «El cuarto creciente», de Linares Rivas, y «El pilluelo de París», en dos actos, traducción del francés.

Estas obras serán interpretadas por las señoritas Moreno, Acosta y Merino, y los señores Moreno, Manso, Santos, Montoyo, Merino y Navasino, todos ellos artistas muy distinguidos, pertenecientes á la sociedad El Teatro.

Para esta función se rebajarán los precios con objeto de que á ella puedan asistir todas las clases sociales.

Auguramos un lleno.

TRIBUNALES

Audiencia provincial

FINAL DE UNA VISTA

A las cuatro y media de la tarde, se reanudó la vista de la causa de ayer, cuya primera parte dimos á conocer.

Leída la sentencia, ésta es conforme á la petición fiscal, siendo, por tanto, condenado el procesado Rafael Pérez, á la pena de 16 años de reclusión temporal, indemnización á la familia de la víctima, acciones y costas.

Durante la celebración de la vista, la Sala estuvo ocupada por numeroso público.

LA VISTA DE HOY

Poco después de la hora anunciada se declara comenzada la vista en que por el tribunal del jurado ha de juzgarse á Francisco Maseo Zúñiga, acusado de homicidio.

Practicadas las pruebas y concedida la palabra al fiscal, este en vista del resultado de aquellas, retira la acusación reduciendo el delito al de faltas.

PARA MAÑANA

A las doce, entenderá el jurado en la causa procedente del Juzgado de Rieza, contra Francisco Hernando Melero, por robo.

La defensa está á cargo del letrado señor González, actuando de procurador el señor Huertas.

EN SEPÚLVEDA

Un banquete y una inauguración

Con un suntuoso banquete admirablemente servido, y en el que la esplendidez y el buen gusto han reinado, cual era lógico esperar, de los anfitriones señores Sánchez de Toledo y Conde, en quienes esas cualidades son innatas, inauguróse ayer nueva, la Central Eléctrica que bajo la razón social Ruiz Zorrilla y compañía y de la que es Gerente y alma el señor Sánchez de Toledo (Luis) han fundado los mencionados, don Francisco Zorrilla Arroyo y don Alfredo Ruiz Zorrilla.

El banquete desfilóse placidamente con la alegría propia en estos casos y haciéndose por los comensales, que pasaban de 30, fervientes votos por la prosperidad y engrandecimiento de una sociedad que, habiendo proporcionado trabajo á multitud de obreros durante el invierno, ha solucionado el problema para una inmensa mayoría. También gran parte de ellos tuvieron su correspondiente alegría de hombres satisfechos, que ven su labor bien remunerada y agradecida.

Hase instalado una nueva Central en la antigua fábrica harinera «El Desengano» y la transformación en ella verificada ha cambiado su aspecto por completo. Aprovechando un magnífico salto de agua de 2 metros que resultaba casi improductivo, hoy mereced á los trabajos realizados, y en los que verdaderamente no se ha puesto cortapisa alguna, se ha convertido en un manantial constante de fluido eléctrico, que iluminará esta villa y pueblos comarcanos, merced á la potente dinamo de 3.000 volts, que semejándose á grandioso juguete, tanta energía encierra.

Hermoso es el salón á máquinas dedicado, por su amplitud y grandes ventanales, por los que el aire y la luz penetran higienizando el ambiente.

Tanto los cuadros de distribución como los delicados aparatos con que el sutil fluido se mide, sorprenden por el artístico aspecto que presentan, pudiendo asegurarse (sin que sea exageración) que es una instalación modelo, que responde cumplidamente á los cuantiosos gastos é improbos trabajos que hasta hoy se han hecho, y que vénese recompensados por la satisfacción que seguramente experimentan cuantos en ellos han intervenido, al contemplar las calles y plazas de la localidad, brillantemente (nunca más apropiada la palabra) iluminadas por ese maravilloso fluido.

Unimos de todas veras, nuestros sinceros deseos á los ayer elocuentemente expresados, porque la empresa bajo tan buenos auspicios empezada tenga próspera y grandiosa vida.

LOMARGU.

10 3 08.

Junta central de

primera enseñanza

En la última sesión, después del despacho ordinario, la Junta acordó constituir en esta semana las Comisiones auxiliares, encargando á la de Escuelas Normales que estudie con urgencia la organización y establecimiento del grado normal, y á la de maestros de instrucción primaria un proyecto de construcciones escolares y una reforma en el sistema de provisión de escuelas. El ministro de Instrucción pública y Bellas Artes ha aprobado el reglamento de la citada Junta.

Recortes y lecturas

El tren del Kaiser ha costado 4.650.000 francos: se ha tardado tres años en construirle. Consta de doce coches, incluyendo los dos destinados á nursery.

El coche salón está adornado con numerosas estatuas de escultores eminentes y varias obras de arte. Los dormitorios son una maravilla de lujo y comodidad. Todos tienen adjunto un baño. Por último, los comedores están todos adornados de un modo admirable, y la calefacción, por un sistema muy perfeccionado y sencillo, mantiene en todo el tren imperial agradabilísima temperatura, á capricho de los regios viajeros.

La Biblioteca contiene unos tres mil volúmenes escogidos.

Los perros de regimiento tienen competidores. Los soldados—especialmente los ingleses—escogen entre los animales compañeros que llegan á ser los amigos de la bandera, y esta elección es á veces singular.

Existe, por ejemplo, la osa del 17.º regimiento de los lanceros británicos. Esta osa hizo la gran campaña de la India Recientemente; cuando murió, fué muy llorada por sus «compañeros».

Los highlanders de Seaforth tienen un jabalí que les sigue en todas sus maniobras.

El regimiento de Devonshire tiene algo mejor que todo eso: una serpiente, un cobra

muy venenoso, pero que no muerde á ninguno de los hombres que son sus protectores.

Eduardo VII acaba de regalar una cabrita de Cachemira al 4.º batallón de Gales; el animalito es ya la favorita de todo el regimiento.

Entre todos estos hijos adoptivos de los soldados ingleses, el más notable era el caballo del 7.º de húsares, regalo de la reina Victoria. Tenía en cierto modo consciencia de su importante misión y se le veía marchar siempre al frente del regimiento con la cabz erguida y sus crines flotando en el aire. Al morir fué enterrado con gran pompa.

En breve tendrá lugar un acontecimiento sensacional, un americano, el capitán Oldriene, se propone pasar á pie el estrecho de Pas-de-Calais.

Con ayuda de un calzado especial que tiene más de dos metros de largo y veinte centímetros de ancho, se desliza sobre la superficie de las aguas y ha recorrido ya de este modo sobre el Ohio y el Misisipi, las cien leguas que separan á Cineinnati de Nueva-Orleans. Dos de sus admiradores, que poseen una respetable fortuna, han costeado el gasto de sus estudios y experiencias.

M. Oldriene se ha visto muchas veces en peligro de muerte y seguramente hubiese perecido sin la vigilancia y cuidado de su esposa, que le sigue en estas marchas á bordo de una canoa de salvamento.

El capitán tiene plenísima confianza en el éxito.

—Cuando haya atravesado—dice—el Canal de la Mancha, trataremos del Atlántico.

Instrucción pública

Nombramiento.—La Junta provincial de Instrucción pública de Valladolid, remite para su entrega una credencial de maestra en Villalar (Valladolid) á favor de doña Rufina Cabrero Alonso, maestra en la actualidad de la escuela de Fuentesauco, de esta provincia.

SUETOS

Regreso de las Comisiones

Conforme anunciamos, anoche regresaron á esta población, las comisiones que fueron á Madrid con objeto de gestionar el asunto de la nueva estación.

El digno Alcalde de la capital señor Rodríguez Fraile nos ha expresado en nombre de sus compañeros y del pueblo de Segovia, el agradecimiento más vivo para los diputados y senadores que han intervenido en ayuda de las comisiones en aquel asunto, que puede considerarse resuelto favorablemente.

Natalicio

Ha dado á luz con felicidad un robusto niño la distinguida esposa del capitán de Artillería, don Manuel Pardo.

—También ha dado á luz una preciosa niña la esposa del conde industrial de esta plaza, don Pascual Guajardo.

Reciban los padres de los nuevos vástagos nuestra enhorabuena.

De viaje

Hemos tenido el gusto de saludar en esta capital á nuestro amigo de Cerezo de Abajo, don Mamerto Vaga, á quien acompaña su simpática hija.

—También se encuentran en Segovia, el escandalado contratista de obras, don Bernabé Escorial y el recaudador de la Hacienda en Santa María de Nieva, don Victorio Gozalo.

—Han salido para Fuente de Santa Cruz, una Comisión del Ayuntamiento de dicho pueblo compuesta de Alcalde, un Concejal y Secretario de aquel Ayuntamiento y para Cantalejo, el Farmacéutico don Tomás Gómez Sarz.

Banquete

Mañana celebrarán los funcionarios de Correos de esta capital un banquete, para conmemorar el XIX aniversario de la creación del Cuerpo.

El acto tendrá lugar en el café de La Unión, á las diez y media de la noche.

De días

Hoy celebra su fiesta onomástica el reputado médico de esta capital, don Eulogio Martín Higuera.

Reciba con tal motivo nuestra felicitación.

La Liga contra los duelos

El señor barón de Albi, presidente de la Liga española contra el duelo, se ha dirigido al alcalde por mediación del señor Gil Becerril, rogándole interponga su influencia para la constitución en Segovia de un núcleo adicto á la idea que se expresa.

A este efecto ruega á nuestra primera autoridad municipal le remita una lista de las personas influyentes

El castillo de Cuéllar no es el único castillo que hay en el mundo. No lejos de Córdoba, en medio de la abundante y deliciosa Andalucía, posee un caballero, pariente mío, una fortaleza magnífica, rodeada no solo de fuertes muros, sino de frondosos jardines, bajo un cielo de cristal purísimo, que junto á ellos son arenosos párruos los tan ponderados de este castillo. Es aquel el país de las bellas y de los amantes, aquel el suelo que tantos recuerdos conserva y tantas maravillas muestra de lo que fueron y fabricaron tus padres; de allí se dijo con razón que ríos de miel y de leche fecundaban aquellas tierras; allí tu vida...

—Basta, Jimeno, interrumpió Zoraida; ni la vida ni la venganza quiero de tí; te odio, y prefiero mil tormentos y mil oprobios á deberte mi salvación.

Piensa más tus respuestas, repuso el paje; los momentos son preciosos, cada instante que pasa te acerca á la eternidad. No creas que tu inocencia te salve.

Los jueces que te han de oír no harán sino lo que quiera Sancho Saldaña. Son además fanáticos y supersticiosos como él, y tienes contra tí la opinión del vulgo bárbaro, que hace mucho tiempo te cree hechicera. Todos pedirán á gritos tu muerte, y tus lágrimas, tus ruegos y tu belleza no te valdrán siquiera una muestra de compasión.

—Tu vista, replicó Zoraida, me horroriza más que cuantos tormentos me pintas.

—No hago caso de tus palabras, repuso Jimeno; lo que me importa es salvarte, y quizá dentro de algún tiempo me sea imposible; sígueme.

—Jamás.

—¿Tan horrible te parezco que aún dudas escoger entre el cadalso y mi amor? preguntó el paje. Piensa, Zoraida, lo que vas á decir; no te dejes llevar de tu resentimiento conmigo, y obra no por amor de mí, sino por tu propia conveniencia y seguridad.

A quienes pueda dirigirse, prometiéndole si la idea cunde, dar una conferencia pública en Segovia, la próxima primavera.

La revista «Automovilismo ilustrado» dedica un artículo al producto Praticumphf, preparado por los industriales de Segovia señores García y Mozo, y que tan excelentes resultados está produciendo en evitación de las pérdidas de aire de los neumáticos de automóviles y bicicletas.

Felicitemos a los autores por tan útil descubrimiento llamado a obtener un gran éxito, a juzgar por las experiencias hechas en diversos carruajes.

Ha dado a luz con toda felicidad un hermoso niño la esposa del acreditado pintor decorador de esta población, don Lope Tablada, a quien con tal motivo felicitamos.

La benemérita de San Ildefonso ha remitido a este Gobierno civil el parte dando cuenta del hallazgo del cadáver de Mariano Redondo, hecho del que ya dimos cuenta a nuestros lectores.

Se ha presentado denuncia contra un vecino de Lastras de Cuéllar, que llevaba un revólver, sin autorización para ello.

Hoy se ha prohibido por la alcaldía, pasen por la calle de Cervantes, los coches destinados al servicio público.

Ha sido aprobado en el examen de ingreso en el cuerpo de Vigilancia de Madrid, con uno de los primeros números, nuestro estimado amigo, don Eusebio de la Orden.

Han llegado y se hospedan en el «Hotel del Comercio» don Eloy Domingo, propietario de Turégano y don Jaime Faldella, representante de comercio.

Mañana a las ocho de la noche, celebrará Junta general extraordinaria en su domicilio social, sito en la calle del Escultor Marina, para tratar de la reforma del reglamento porque actualmente se rige, la Sociedad de obreros cerámicos de esta capital.

Ha vuelto a encargarse de la Alcaldía el señor Rodríguez Fraile.

Jaquecas, neuralgias, dolores de muelas y nerviosos, se curan en el agua con la Migrainina Sacristán. Seis reales caja.

Ayer, en el camino que desde San Marcos conduce a San Pedro Abanto, se perdió una pulsera de plata. Su dueña gratificará a la persona que se la haya encontrado y la entregue en la Administración de este periódico, calle de Isabel la Católica, número 9.

Se han inscrito las partidas de nacimiento de los niños José María de la Asunción Pardo Ochoa, Pilar Guajardo Minón y Francisco García Martín.

Funciones no se ha registrado ninguna.

En las oposiciones a oficiales de Telégrafos, ha obtenido plaza el joven de esta localidad don Eduardo Díaz Fernández, hijo de nuestro buen amigo, el capitán retirado del arma de Caballería, don Eduardo Díaz Arias.

Llevamos dos días sin que en esta capital se haya registrado accidente alguno desagradable que precisara la asistencia facultativa en este benéfico establecimiento.

Por indicación de su Ilmo. el señor Obispo, la Presidenta de la Junta diocesana del Jubileo de S. S. el Papa Pío X, ruega encarecidamente a todas las personas que deseen contribuir a los fines de dicha Junta, que los donativos en metálico y en ropas de iglesia se remitan a casa de la señora Tesorera doña Josefa Blanco de Rodríguez Fraile, a la Delegación diocesana o a la Secretaría de Cámara del obispado.

Esta noche celebrará sesión el Ayuntamiento, en primera citación, si se reúne suficiente número de señores concejales.

El nuevo tomo de Episodios Nacionales de Pérez Galdós, «España sin Rey»; 4 2 pesetas. Felipe Trigo, «La bruta»; 4 3,50 id. E. Pardo Bazán, «La sirena negra»; 4 3,50 idem. Rusñol, «La madre»; 4 3,50 id. Van Bruyssel, «La vida social»; 4 3,50 id. Butti, Encantamiento, 4 3 id. Chistes y cuentos de don Toribio, 4 0,50. Y otras sin fin de obras nuevas de literatura. Se venden en la Imprenta y Librería de Antonio San Martín.—Juan Bravo, 44 y 45. Únicamente se anuncia al público por mediación de EL ADELANTADO DE SEGOVIA.

Alcance de Madrid (Por teléfono) 5 tarde. El rey en Barcelona. Una numerosa comisión de aristocráticos cazadores, invitó esta mañana a S. M. a una importante cacería, que habían proyectado en su honor.

El rey rehusó agradecido la invitación, testimoniando por ello su sentimiento a sus amables visitantes.

Las obras de la Universidad. A las diez de la mañana el rey, acompañado de los señores Maura y Ferrándiz, asistió a la inauguración de las obras de la Universidad.

Terminado el acto, marchó a la Capitanía General donde cambió su indumentaria, dirigiéndose inmediatamente al puerto, con objeto de visitar la escuadra austriaca, surta en él.

Toda la prensa de Barcelona, sin diferencias de color político, se ocupa en sus editoriales de hoy del viaje de don Alfonso, haciendo notar la deferencia con que el monarca habló al diputado solidario señor Cambó.

Un cablegrama de Caracas, recibido aquí esta tarde, dice que el presidente de la república venezolana ha sido asesinado.

No se añaden más detalles a la noticia.

Los conservadores proyectaban obsequiar con un banquete al señor Maura, cuando regresara de Barcelona.

Puesta la noticia en conocimiento del jefe del Gobierno, éste ha rechazado el banquete, mostrándose muy agradecido a los iniciadores.

Sigue siendo muy felicitado el Gobierno por todas las agrupaciones políticas, incluso la solidaria, por el éxito del viaje del Rey a Barcelona.

Empieza la sesión con escasa concurrencia.

El presidente señor Dato, dedica sentidas frases al diputado señor Villarino, recién fallecido, a las cuales se asocian los jefes de todas las minorías.

Se aprueban algunos dictámenes de escaso interés, y se entra en la orden del día, explicando su anunciada interpelación el señor Francos Rodríguez sobre reforma de la constitución.

Anterior... Amortizable al 5 por 100... Acciones del Banco... Acciones de Tabacos... Cambios... G. Cano.

Bodegas de Arganda y Chinchón. EL VINO EN BAJA. El mejor vino de mesa se vende en los comercios.

PEDRO GONZALO. Plaza Mayor, 37 y San Francisco, 14. A PRECIOS NUNCA VISTOS. La botella de 3/4 de litro, 20 céntimos. Los 16 litros, 4 pesetas.

OTROS ARTICULOS TAMBIEN EN BAJA. Higos de Fraga, los mejores, 75 céntimos kilo. Pasas de Málaga, corrientes, 1 peseta id. Idem id. las mejores racimales, 1'25 id. Bacalao, Escocia legítimo, 1'25 id. Queso fresco, se recibe también todas las semanas en baja.

NITRATO DE SODA como abono químico. Para informes gratuitos sobre su aplicación dirigirse a don Juan Gavilán, Delegado en

Barquillo, 21. Apartado de Correos 431. Madrid.

VENTA PUBLICA de acciones de la serie A y de obligaciones hipotecarias, de la Sociedad Anónima Unión Vidriera de España.

constituída en Barcelona el 15 de Enero del corriente año, por escritura pública otorgada ante el Notario de aquella ciudad D. Pedro Arnau y Rivas, é inscrita en el Registro Mercantil de Madrid el 18 de Febrero de 1908.

Las órdenes de compra de acciones y obligaciones pueden dirigirse al «Banco Franco Español», ó a sus corresponsales en esta provincia.

España del Permanent Nitrate Committee, Jovellanos, 5, Madrid.

La discípula de Pagés. Josefina Buendía de Salazar anuncia a sus señoras clientes que siendo tanto el número de encargos que tiene que hacer, ha prolongado su estancia en esta capital, por todo el mes de Marzo.

Gran taller de construcción y reparación de carruajes de la Sociedad general de Alquiladores de Segovia. Abierto al público este importante taller, se hacen toda clase de obras de nueva construcción y reparación, á precios sin competencia.

Venta de muebles. Se venden, una sillaría de gabinete y otros muebles, en buen estado. En la calle de la Muerte y la Vida, tienda «El Belén», darán razón.

Table with multiple columns of numbers for the National Lottery (Lotería Nacional) draw of March 10th. It lists various prize amounts and winning numbers in different denominations (e.g., 100,000 pesetas, 100,000 pesetas, 60,000 pesetas, etc.).

Table for the National Lottery (Lotería Nacional) draw of March 10th, listing prize amounts and winning numbers in different denominations (e.g., 25, 26, 58, 76, 98).

SECCION DE ANUNCIOS

Montes, Fotógrafo. Reoyo, 15

Ver la exposición de retratos en el portal de la casa.

Máquinas Singer y Wheeler & Wilson para coser

Exclusivas de la COMPAÑIA SINGER DE MÁQUINAS PARA COSER
Todos los modelos á pesetas 2'50 semanales.—Fidase el catálogo ilustrado, que se da gratis

MÁQUINAS PARA TODA INDUSTRIA EN QUE SE EMPLEE LA COSTURA.—Se ruega al público visite nuestros Establecimientos para examinar los bordados de todos estilos: encajes, realce, matices, punto vainico, etc., ejecutados con la máquina DOMÉSTICA BOBINA CENTRAL, la misma que se emplea universalmente para las familias en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Establecimientos en todas las principales poblaciones de España



ESTABLECIMIENTO EN SEGOVIA

12, Isabel la Católica, 12

ESTABLECIMIENTO EN SEGOVIA

12, Isabel la Católica, 12

VINO Y JARABE DE DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más energéticos. Aflanza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.
Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.
El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

¡Ciclistas Automovilistas! Usad "Practicumhf,"

Con este producto incomparable se conservan, las cámaras inalterables; por muchos pinchazos que sufran, nunca escapará el aire.

Maravilloso producto del siglo XX

«Practicumhf», hace durar los neumáticos doble de tiempo que antes duraban. Pedir «Practicumhf», en todas partes para bicicletas, motocicletas y grandes automóviles. Todos los frascos llevan la marca registrada.

DESECHAD TODA IMITACION

Unicos depositarios para la venta en toda España, señores Martín y Durán, Tetuán 3, Madrid.
Representantes en Segovia, García y Mozo, Relojeros.

Sombrereria y Zapateria CLAUDIO MORENO

Plaza del Cerpus, 10
Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios
EFECTOS PARA MILITARES
Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico.
Todo á precios muy convenientes



PARA Mal de Garganta, Tos, Resfriados, Bronquitis, Pulmones Debiles, y para las partes sensitivas y doloridas del estómago, el Emplastro de Alcock deberá aplicarse segun se vé en el grabado.

Insista en obtener el de **Alcock**

TENGA PRESENTE—Que los Emplastos de Alcock, se han vendido á millones durante mas de 33 años. Como todas las cosas buenas, han sido imitados, pero solamente en apariencia. Se garantiza que no contienen Belladona, Opio, ni veneno de ninguna especie.

FUNDADA 1752.
Píldoras de Brandreth
Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.
Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.
DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.
Agentes en España—J. URIACH & CA., Barcelona.

Compagnie de Assurances Generales

CONTRA INCENDIOS
Reaseguradora de La Polar

La más antigua y poderosa de las francesas
FUNDADA EN PARIS EL AÑO 1819
Capital y Reserva: 28.520.000
Primas recaudadas en 1905: 12.902.000
Importe de los siniestros pagados en dicho año: 6.977.000 francos

Esta compañía, cuyas acciones de 1.000 francos se cotizan en la Bolsa de París á 27'500, ha repartido en el año último un dividendo de 1.350 francos por acción, que equivale al 135 por 100 de bonificación.

Los Establecimientos públicos y religiosos obtendrán una rebaja en el seguro.

Subdirector en Segovia:
José Ramón Santiago, Romero, 4, 2.º

VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAUT

ENIGMA Y ACCION RAPIDA

Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones penibles y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre á los Anémicos, los Convalecientes, los Debiles, los Ancianos y á toda persona designada, á la que repugnan los alimentos ó no puede soportarlos.

LA PUREZA DE LA PEPTONA CHAPOTEAUT LA HA HECHO ADAPTAR POR EL INSTITUTO PASTEUR

Todos los días en el **Cinematógrafo Reina Victoria**
Variedad de funciones de variedades.
Desde las seis en adelante.
Véase el programa.

La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

44 años de existencia

Seguros sobre la vida—Seguros contra incendios
Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía.
Plaza Mayor, número 41, planta baja.

SOMBRERERIA DE ANTONIO GARCIA

En esta casa, encontrará el público toda clase de sombreros y gorras, á precios baratísimos y sin competencia, como igualmente objetos de escritorio papelería y bromas para carnaval.

Fijarse bien y no confundirse con otras casas de los mismos géneros.
10, Isabel la Católica, 10.
Frente á la relojería de Mozo.

¡GOTA. REUMATISMO! COLCHIFLOR

Preparado por la Fórmula del D. DEBOUT d'ESTRÉES, de CONTREXEVILLA

Este medicamento preparado con las flores frescas de colchico, que se presenta en cápsulas exactamente dosificadas y de conservación perfecta, constituye el específico más heróico de la Gota y del Reumatismo. Ensayado en la clientela de varios médicos ilustres, ha dado siempre resultados excelentes y constantes.

PARIS, 8, rue Vivienne, y todas las Farmacias.

ARROZ GLACÉ La Flor de Valencia

El más exquisito y nutritivo. Se vende en saquitos de 2 kgs. y 1 kg.

Nuestros favorecedores pueden obtener primas de recompensa con las cuales los podrá resultar consumo gratis. Véanse los prospectos que contiene cada saquito.

JARABE DE RÁBANO YODADO de GRIMAULT Y C^{IA}

Recomendado por los médicos en lugar del jarabe antiescorbútico y del azúcar de bacalao, para combatir el escorbuto, el asma, las erupciones de la piel en los niños, los padecimientos de las glándulas, para resolver las glándulas del estómago y volver al apetito.